

SUSCRIPCION

En Jádiz, al mes, Ptas. 1'50
 Provincias, trimestre 4'50
 Número del día 10 céntimos.
 Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas:
 Beato Diego de Cádiz, n.º 6
 Talleres, en la misma casa.

LO PROHIBIDO

Tiene tal atractivo para nuestra imaginación, todo aquello que nos está vedado, que se interpone entre nosotros y ese supremo encanto del deseo, con el incentivo de la prohibición, que de ahí que exclamara uno de nuestros más grandes poetas para pintar el afán y el anhelo de amor, los siguientes inspirados versos:

«Florinda, para mí dulce y sabrosa más que la fruta del cercado ageno.

¿Por qué nos satisface tanto el anhelo de lo prohibido?»

Demuestra este hecho evidente y cien mil veces probado, que el hombre por su propia esencia, no es perfecto.

Es señal inequívoca este ansia hacia lo vedado que en nuestro ser se conserva vivo, tal vez por atávicos extravismo las ansias de lucha, los afanes de vencer, el instinto de la conquista.

Lo que se obtiene fácilmente no es para nosotros un mérito ni una victoria.

Anhelamos la lucha; queremos sin darnos cuenta de ello, ser triunfadores; en la pelea, y por eso la atracción que experimentamos hacia lo prohibido.

Lo que todo el mundo puede con extender la mano no lo queremos; lo que se ofrece á todas las bocas, á todos los apetitos, á todas las satisfacciones, es manjar que despreciamos, y en cambio, cuanto nos cuesta sudores, fatigas, ansias, luchas y contrariedades, es lo que ansiamos y lo que por un hecho inexplicable se convierte en verdadero deseo.

Ahora bien, en esto como en todo, hay una perversión del buen sentido; porque lo prohibido debe de ser lo difícil; lo que para alcanzarse cuesta sudores de sangre y esto no debe ser nunca lo inmóvil ni lo imposible; sino lo que nos dignifique, nos eleve y acostumbre en la lucha de la vida á vencer todo lo difícil y todo lo que represente contrariedades.

Por Telégrafo

Madrid, 14 (varias horas.)

Política y políticos

Alto cargo

Ha sido nombrado subsecretario del ministerio de la Guerra, el general de división señor Martín Arrue.

Madrid á obscuras

Continúa sin poder suministrar fluido la fábrica de Chamberí.

Parte de la ciudad sigue alumbrándose con bugías y petróleo.

Uno de los periódicos que no han podido publicarse por falta de fluido para sus máquinas ha reclamado ante el Juzgado indemnización de perjuicios.

Firma de instrucción

Se han firmado los reales decretos nombrando vocal de la permanente del Consejo de Instrucción pública, á Sanz Escartín, inspectores generales al marqués de Grijalba y á los señores Poggio y Fabié, y jefe primero de archiveros al señor Feijóo.

Trabajando

El jefe del Gobierno, señor Dato, ha permanecido toda la tarde trabajando reservadamente en su despacho de la presidencia, negándose en absoluto á recibir visitas.

Poseión próxima

Mañana tomarán posesión de su cargo

los Consejeros de Estado nombrados recientemente.

El acto revestirá solemnidad por tratarse de distinguidos exministros.

Visita

Al ministro de Estado señor marqués de Lema, le ha visitado hoy en su despacho oficial el señor duque de Mandas.

Campañas contraproducentes

El señor Sánchez Guerra, hablando hoy de la campaña violenta emprendida por los estudiantes en favor de su compañero de Salamanca señor Sarabia, ha dicho:

«Esos procedimientos perjudican al interesado gravemente, en vez de favorecerle. El Gobierno hállase animado de los mejores propósitos, pero esos amigos imprudentes pueden llegar á malograr el asunto.»

El expediente está pendiente de fallo del Consejo de Estado.

Ruptura

Telegrafían de Gijón, que á consecuencia de las últimas elecciones municipales, se ha separado de la conjunción republicana el grupo federalista, que constituía su mayor núcleo.

Este hecho desbarata la agrupación que más influencia tenía en la política gijonesa.

De Alicante

Los elementos liberales de Alicante, han banquetado al señor Francos Rodríguez.

Dimisión aceptada

El Gobierno ha aceptado la dimisión presentada por don Lorenzo Moncada, del cargo de inspector general de Pósitos.

Jóvenes liberales

La juventud liberal madrileña celebrará mañana una velada necrológica en honor del ilustre Canalejas.

Impresiones del Gobierno

A última hora de la noche ha manifestado el Ministro de la Gobernación, que persistían las mismas impresiones optimistas, respecto á la próxima solución de la huelga de Riotinto.

¿Qué viene el bú!

Inopinadamente ha llegado á Madrid, Lerroux conferenciando reservadamente con varios amigos.

Dice, que está satisfechísimo del resultado de las elecciones en Barcelona y que lo que únicamente parece una derrota, bajo otros aspectos, es un verdadero triunfo político.

Propósitos lerrouxistas

Hablando Lerroux con los periodistas, ha dicho que el próximo martes reunirá la minoría radical del Congreso para adoptar grandes acuerdos de guerra al Gobierno y preparar la próxima campaña electoral.

A Roma

Mañana firmará S. M. Real decreto nombrando al conde de la Vinaza embajador de España en la Santa Sede, por haberse recibido ya el «Placet» de Su Santidad.

Del viaje á Viena

Hay quien asegura que se suspenderá por ahora el proyectado viaje de sus majestades á la capital austriaca.

Esta suspensión de que se habla obedece al deseo del Gobierno de desmentir los rumores que circulan acerca de que S. M. va á Viena para consultar con un gran especialista acerca de la operación en el oído, que le han aconsejado varios médicos españoles y que otros consideran innecesaria.

Varias noticias

Banco de España

Se ha posesionado del gobierno de nuestra primera entidad bancaria el exministro Sr. Domínguez Pascual, con asistencia del Consejo en pleno.

En Riotinto

Ha llegado un escuadrón de caballería de Alfonso XII, y juntándose con los 800 guardias civiles destacados, guarnecen los puntos extraterritoriales de las minas.

—Como de las quince peticiones de los obreros, solo acepta la Compañía diez, han quedado interrumpidas las negociaciones.

—Comienzan á marcarse síntomas de hostilidad, contra los agitadores de la huelga, especialmente entre las mujeres que han llegado á agredir á Egochages, que es uno de los más significados y levantiscos.

—El Gobierno confía en que pronto se llegará á reanudar el trabajo; pues los obreros han nombrado una comisión de arbitraje para que resuelva respecto al desacuerdo en las condiciones de reingreso en las minas.

—Hasta ahora y apesar de las excitaciones de revoltosos y mal intencionados, continúan los huelguistas en actitud pacífica.

—El ministro de la Gobernación, está en comunicación constante con el gobernador de Huelva y el Sr. Dato, telefonea acerca de este conflicto repetidamente con el ministro de la Gobernación.

Abordaje

Cerca de Casablanca han chocado el vapor español «Las Palmas» y un alemán cuyo nombre se ignora, sufriendo ambos averías de consideración.

No se sabe todavía si hay desgracias personales que lamentar.

Temporalazo

En el Canal de la Mancha, es tan fuerte el temporal reinante, que se ha hecho imposible la navegación.

Háblase de varios siniestros aún no comprobados.

Distinciones Reales

La *Gaceta* publica el Real decreto otorgando la Gran Cruz de Carlos III, al nuevo Rey de Babiera Luis III.

Manifestación escolar

Dicen de Valencia que los estudiantes han verificado una manifestación, marchando desde la Universidad hasta el Gobierno civil, y entregando al gobernador un mensaje solicitando el indulto del estudiante de Salamanca Sr. Sarabia.

A pique de perderse

Telegrafían del Ferrol, que el vapor «Marqués de Amboage», con gravísimas averías en alta mar pidió auxilio, acudiendo otro vapor que exigió el pago de diez mil pesetas por remolcarlo hasta el Ferrol, negándose el capitán á comprometerse al pago de dicha suma, y consiguiendo con grandes dificultades é inminente peligro de zozobrar, llegar á puerto.

Banquete

Los vocales de la Junta Consultiva de Seguros, han obsequiado con un banquete, á los comisarios regios saliente y entrante.

De emigración

Esta tarde se ha reunido bajo la presidencia del general Martín Puerto, la sección tercera del Consejo Superior de emigración.

Acto de protesta

En el salón de actos del Banco de España se ha celebrado una reunión magna

de propietarios, para protestar del gravamen del uno por ciento sobre el de limpieza del alcantarillado.

Formularon conclusiones energicas que se entregaron al ministro de la Gobernación.

La protesta pretende demostrar que el impuesto es ilegal.

Propónense presentar al Juzgado, denuncias individuales contra los agentes encargados de la cobranza.

Si estas denuncias no prosperasen ó sus peticiones fuesen desatendidas para el Gobierno, anunciarán al vecindario la subida proporcional de todos los alquileres.

Otra manifestación

Hoy ha efectuado en Barcelona una manifestación original.

Componíala una larga fila de cincuenta y cinco automóviles, cuyos conductores y propietarios fueron á protestar ante el alcalde de lo cuantioso del impuesto sobre puntos de parada.

Llevaban grandes carteles, repartían hojas llamativas y sonaban las bocinas.

Después de haber entregado su mensaje al alcalde, y á la salida de la Comisión produjo enorme confusión al marchar cada auto en distinta dirección, entre el gentío aglomerado por curiosidad.

Espérase otra manifestación contradictoria de coches de alquiler.

Del extranjero

Precauciones contra el espionaje

El Gobierno austriaco ha ordenado cesen de trabajar en el Arsenal militar de Trieste los muchos obreros italianos que allí se ejercitaban.

Coméntase esta decisión, achacándola á evitar peligrosos espionajes, por cuanto esta medida no se ha hecho extensiva á los demás obreros extranjeros.

Terremoto

Telegramas de New York dan detalles de un terremoto ocurrido en el Perú.

En Lima el temblor de tierra fué fortísimo, pero los perjuicios de escasa importancia.

La ciudad de Abanca y ha quedado destruida completamente, y de sus cinco mil habitantes han perecido más de doscientos.

Numerosas familias han quedado acampadas en las afueras de la población.

El servicio de socorros está muy deficientemente organizado.

Efectos de una nevada

Dicen de New York que la población de Cleveland (Ohio) ha desaparecido bajo la nieve.

Las calles están llenas de hilos telegráficos y telefónicos y centenares de personas se encuentran en peligro inminente de morir de hambre.

Hasta ahora se sabe que hay tres muertos, y no se tienen noticias de diez personas más, que se teme hayan perecido de frío.

La nieve está cayendo sin cesar desde el domingo.

Los desperfectos se calculan ya en 10 millones de francos.

Ha quedado destruida la fábrica de electricidad y alumbrado de la población, lo que ha venido á aumentar los daños causados á ésta.

Los medios de transporte son tan deficientes que no se ha podido enterrar á ninguno de los cadáveres del domingo.

El aprovisionamiento de las casas, lo mismo que el de los hoteles, es difícilísimo.

Cien ahogados

Comunican de New York que á consecuencia de un furioso temporal se han ido á pique en el lago Ontario 20 vaporcitos dedicados al transporte de pasajeros.

Se han ahogado más de cien personas.

Muley Hafid en la Meca

De Tanger comunican que se han recibido allí noticias de la Meca, diciendo que se ha tributado una brillante acogida en la ciudad santa al exultán Muley Hafid.

Cosas de China

Telegrafían de Pekín que ha sido preso el oficial mayor de la secretaría política del presidente de aquella República.

Según parece fué sorprendido en el momento en que armado de un revolver entraba sigilosamente en el despacho presidencial.

Interrogado, confesó que intentaba matar al presidente.

Supónese que á esta hora habrá pagado con la cabeza su criminal tentativa.

Cosas de Méjico

El corresponsal del Times en Washington dice que el presidente Wilson ha decidido que en caso de que fracase la política de presión financiera para asegurar la eliminación de Huertas, los Estados Unidos bloquearán los puertos mejicanos, y hasta invadirán el país si es necesario.

Se les asegura á las Potencias extranjeras de que nada inducirá á los Estados Unidos á adquirir ningún territorio.

Mieditis

Telegrafían de Dublín que á consecuencia de las revueltas ocasionadas por la prisión del agitador Larkin y ante el temor de provocar una huelga general en toda Inglaterra, ha sido puesto en libertad.

Una denuncia

A última hora hemos sido informados, de que don Manuel Escandón Noriega denunció anoche en la Inspección de vigilancia, como apoderado de los señores don José Escandón hermanos, que tenía como representante del comercio á un individuo cuyos nombre y apellido corresponden á las iniciales C. B., el cual ha cobrado á varios clientes de la casa diversas cuentas estampando su firma, sin que estuviera autorizado para ello y sin que tampoco entregara el dinero cobrado.

El celoso inspector de Vigilancia don Francisco Antequera, con los vigilantes Mariño y Trillo, hizo anoche las averiguaciones consiguientes, hasta conseguir la detención del referido sujeto, que se llevó á efecto á las dos y media de la madrugada, ocupándose al detenido una carta dirigida al Sr. Escandón y una factura que aún no había hecho efectiva.

Se calcula que la cantidad cobrada puede ascender á más de 800 pesetas.

NOTICIAS VARIAS**Almuerzo**

El próximo domingo se celebrará el almuerzo con que nuestro respetable y querido correligionario, el Ilmo. señor D. Sebastián Martínez de Pinillos, obsequia en el restaurante de la Victoria (Extramuros), á varios de sus amigos íntimos.

Una aclaración

El extravío de una cuartilla nos hizo ayer poner en boca del Sr. Rodríguez Piñero, frases laudatorias para el partido conservador y sus hombres, que pronuncio nuestro querido y respetable amigo el Ilmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos, que con su elocuencia de siempre, recogió las anteriores alabanzas al Sr. la Torre, pronunciadas por el representante en aquel acto de las extremas izquierdas en el Ayuntamiento.

El buen sentido de nuestros lectores habrá subsanado esta falta.

Vapores correos

De Buenos Aires llegó ayer el hermoso vapor correo de la Compañía de Pinillos é Izquierdo «Cádiz».

Ha conducido para Cádiz 62 pasajeros y en tránsito 341.

Entre los que han desembarcado figura D. Guillermo Leyra, cónsul de España en Chile, que vá ahora destinado á Manila.

También ha traído importante carga.

De Barcelona, Valencia, Málaga y otros puertos, llegó el vapor «Buenos Aires», con 16 pasajeros para Cádiz y 253 en tránsito, para la Habana y escalas con cuyo destino saldrá hoy.

Nafragio de un vapor

Por noticias recibidas en Cádiz, se sabe que se ha perdido á sotavento de la escollera de la entrada de Arcila, el vaporcito «Amalia», de la matrícula de Cádiz y propiedad de nuestro estimado convecino D. José Díaz Brau.

El accidente fué á consecuencia de haberse enredado la cadena de las anclas, á causa de lo cual fué rozando hacia la piedra abriéndose una gran vía de agua, por cuyo motivo fué necesario embarrancarlo en la arena.

Es patrón del buque D. Víctor Murga. Tanto éste como la tripulación se han salvado.

Fué desembarcada la carga que conducía.

Varios vapores prestaron los auxilios necesarios.

Desplaza dicho vapor 47 toneladas y fué construido en Cádiz en el año 1908, en Puntales, en el taller de D. Rafael Manzano, habiendo costado 70.000 pesetas.

Fué botado al agua el 9 de Noviembre de 1908.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Isla de Panay» llegó el jueves 13 á Las Palmas.

El «Infanta Isabel de Borbón» llegó el viernes 14 á Las Palmas.

El «Antonio López» salió el miércoles 12 de Colón para Sabanilla.

El Grupo Escolar

Según orden del señor alcalde ha comenzado el derribo de la casa números 42 y 44 de la calle del Solano para la construcción del Grupo Escolar, por cuyo proyecto tanto se ha interesado el Ilmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos.

Diputado

Procedente de Madrid llegó ayer á Jerez el diputado á Cortes señor conde de los Andes, el que según noticias ha tenido un cariñosísimo recibimiento.

Coronel

El coronel subinspector de Carabineros destinado á esta región D. Bonifacio Pérez Vázquez, llegará hoy á Cádiz procedente de Algeciras.

Comparecencia

El Juzgado militar de la Comandancia general de Ceuta, interesa la comparecencia de D. Juan Chicote Moreno, natural de San Sebastián, de estado soltero, primer teniente de Infantería del regimiento de Ceuta número 60, procesado por los delitos de abandono de destino y desobediencia.

Concurso

La Junta de Gobierno del Arsenal de la Carraca, anuncia una subasta de proposiciones libres, para la venta de material inútil, existente en dicho establecimiento.

El acto tendrá lugar en la Comisaría del Arsenal á las catorce horas del día 20 de Diciembre.

Accidente del trabajo

El doctor D. José Luis Madero, participa al señor gobernador civil haber asistido al obrero carpintero accidentado en el trabajo José Fernández Morales, de una herida contusa de dos centímetros de extensión por uno de profundidad en el dedo pulgar de la mano izquierda.

Para curar un resfriado en un día, tómese LAXATIVO BROMO QUININA. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE hallase en cada cajita.

Telegrama

El señor delegado de Hacienda ha recibido ayer telegrama de Madrid, en el que le ordenan que por el señor arquitecto provincial se haga un estudio de los daños causados por el temporal en la muralla de San Nicolás.

Asunto de esto, el señor delegado estuvo conferenciando con el señor alcalde, el que ya también había recibido telegrama del diputado á Cortes señor Laviña, en el que le participaba que se ocupa del particular, y anunciándole las órdenes dadas á Hacienda.

Transporte

Probablemente, hoy saldrá para Larache el transporte de guerra *Almirante Lobo*, conduciendo varios señores jefes y oficiales, 50 soldados, 16 cañones, 12 barracones de madera, 200 sacos de harina y cajas de galleta.

Viajeros

En el expés de ayer, marchó á Sevilla el Gobernador militar de esta plaza don Juan Zubia; á Madrid y París el capitán del Ejército francés Mr. Doumayron ayudante del Residente general francés en Marruecos, que llegó ayer en el vapor *Llovera*; para Valencia y Barcelona, el señor cónsul de España en Chile, hoy destinado á Manila; el capitán general de la Armada, Excelentísimo señor don Juan Viniegra; el ilustrado coronel de Carabineros don Luis Mariño, que hasta ahora ha sido subinspector de carabineros en esta región, á San Sebastián acompañado de sus bellas hijas, y á la corte, con su elegante señora, don Juan A. Gómez Aramburu.

Todos estos distinguidos viajeros fueron despedidos por numerosas personas de sus relaciones y amistad, abundando el elemento militar y de la Armada.

Teatro Cómico

Hoy el siguiente programa:

Primera sección doble á las ocho en punto, el aplaudido juguete en tres actos y en prosa, «Las viudas alegres».

Segunda sección doble á las nueve y 30, última representación de la extraordinariamente aplaudida comedia «Puebla de las mujeres».

Última representación del paso de comedia en un acto y en prosa, «La Browing».

Mañana domingo, gran función de tarde.

Se dispone la reprise de la obra «Las flores», y el estreno de «El enemigo de las mujeres».

Citación

El Sr. Gobernador civil ha dirigido un atento B. L. M. á todos los presidentes de los casinos y círculos de esta capital, citándolos á su despacho.

So supone sea para comunicales su decidido propósito cumpliendo instrucciones del Gobierno, de evitar que se juegue á lo prohibido.

Concuerda esta llamada, con las órdenes terminantes dadas al señor jefe de policía para que se persiga el funcionamiento de máquinas llamadas «saca perras»; que alguna vez funcionaron en algunos establecimientos.

Visitas

Visitaron ayer al señor Gobernador civil, los siguientes señores:

D. Antonio Alaez teniente coronel jefe de esta Comandancia de Carabineros, don Manuel Fernández de Castro ingeniero jefe de montes, don José R. Saavedra ayudante del distrito forestal, don Francisco Guerra Jiménez diputado provincial, don José Cebrían general de Infantería de Marina, don José Vilchez Chell presidente accidental de la Cámara Oficial de Comercio, don Manuel Palomo y don Emilio Almanza profesores veterinarios, don Celestino Párraga decano de la Facultad de Medicina y don Antonio Bonani jefe de los conservadores en Algeciras.

Nombramiento

Ha sido nombrado investigador del Impuesto de Cédulas en esta capital, el señor don Antonio Giralde Casanova.

Caballeros Grandes Cruces

El señor gobernador militar, oficia al civil, por orden del capitán general de esta región, y al objeto de hacer la oportuna rectificación del anuario militar, se sirva comunicar con objeto de él, á su vez, hacerlo al coronel jefe del Depósito del Ministerio de la Guerra, las bajas que haya habido en los Caballeros Grandes Cruces del Mérito Militar pertenecientes al elemento civil y que residieron en el territorio de esta Capitanía General.

Arbitrios

La Alcaldía de Paterna de la Ribera, anuncia la subasta de los arbitrios del uso obligatorio de pesas y medidas, mercado público de abasto y degüello de reses en el Matadero público, para el próximo año de 1914.

Sobre huelgas

La quinta Delegación regional del Instituto de Reformas Sociales establecido en Sevilla, solicita del señor gobernador civil, el envío de datos acerca de la huelga de obreros agricultores de Villamartín.

Desgraciado accidente

En la casa número 17 de la calle Enrique de las Marinas ocurrió una sensible desgracia.

Se encontraba jugando, próxima al pozo, la preciosa niña de 18 meses de edad María Luisa Brun, hija de nuestro estimado convecino D. Isidro, y dirigiéndose al brocal, dió un empujón á la cubeta que se encontraba sobre el mismo llena de agua cayendo dicha cubeta al pozo y como ésta estaba sujeta á la soga y la niña se había enredado á dicha cuerda fué á caer también dentro del pozo.

Inmediatamente el individuo Mariano Barrera descendió al repetido pozo extrayendo á la niña que aún tenía vida.

Inmediatamente fué conducida á la casa de Socorro, donde el doctor Sr. Beltrán le prestó los auxilios consiguientes; pero fueron inútiles, pues la niña dejó de existir.

En dicho benéfico establecimiento se personó el señor juez municipal del distrito D. Ramón Dolarea, el que ordenó el levantamiento del cadáver y el traslado á su domicilio, donde se desarrolló la escena que nuestros lectores supondrán.

Lamentamos el fatal suceso y enviamos á los padres y demás familia de la desgraciada criaturita, la expresión de nuestro más sincero pesar.

STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de

ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pide.

MARQUÉS DEL REAL TESORO JEREZ Y CONACS